

第3号

定価一年間300円
組合員の購読料は
組合費に含む

ひやま

発行

檜山教職員組合

〒043-0056 江差町字陣屋町86-1
TEL 0139(52)0858 FAX (52)1490
発行責任者 石橋英敏
E-mail: hiyamakyoso@proof.ocn.ne.jp

その判断が
目の前に
迫っています

基本的人権を手放していいのか 96条の改悪を考える

憲法は権力者を縛るための道具
平たい言葉で述べると、法律は、「私たちの自由を少し制限して、社会の秩序や安全を守るために、私たちが守るもの」です。身近でいうと、「車を運転する時なんかはそんなにスピードを出してはダメです」などがそれにあたります。それに対して憲法は、「私たちの権利や自由（人権）のために、国が守るもの」です。いわゆる「国民が権力者を縛るための道具」です。少数でも、表現の自由や思想が守らないといけないものです。守らないと戦前のようになってしまふことは誰もが想像つくことでしょう。

憲法の歴史をひもとけば……

1215年イングランドで制定されたマグナカルタ（大憲章）は、国王の権限の制限をする内容であ

ります。国王の圧政に立ち向かったイギリス革命（17世紀）では、権力者に縛りをかける「権利と自由は国王といえども否定できません。様々な詭弁を使い、訴えていますが、これは、そもそも筋が違います。なぜ筋違いか。それを理解するには、憲法と法律は違うこと、そしてその違いをしっかりと再確認する必要がありま

す。

憲法は権力者を縛るための道具

平たい言葉で述べると、法律は、「私たちの自由を少し制限して、社会の秩序や安全を守るために、私たちが守るもの」です。身近でいうと、「車を運転する時なんかはそんなにスピードを出してはダメです」などがそれにあたります。それに対して憲法は、「私たちの権利や自由（人権）のために、国が守るもの」です。いわゆる「国民が権力者を縛るための道具」です。少数でも、表現の自由や思想が守らないといけないものです。守らないと戦前のようになってしまふことは誰もが想像つくことでしょう。

未来に禍根を残さない！

絶対的な力を持つ権力者を縛るもののがなくなればどうなるか、歴史的に見ても明らかです。96条改悪は、その縛られている権力者自ら、ゆるめようとかけている

要請に即した形で憲法を改正し、新たな課題に対応しています。主要を見ても、戦後の改正回数は、アメリカが6回、フランスが27回、第2次世界大戦で同じく敗戦したイタリアは15回、ドイツに至っては58回も憲法改正を行っています。しかし、日本は

例に出された国々は、変えやすくて変えているのはあります。しかし、その他の国々も調べましたが、ほとんどの国々がこのように厳格です。

各國の憲法は変えやすいのか

いざにせよ、立憲主義の性格を考えると、改憲はかなり厳格です、そあるべきです。96条改

憲法と法律は、その根本が違う！

【自民党HPより】
と述べています。これには精査が必要です。左の表をご覧下さい。

各國の主な憲法改正手続き (4/13東京新聞)	
国名	主な改正手続き
日本	各院2/3以上の賛成→国民投票（過半数の賛成）
アメリカ	各院2/3以上の賛成→3/4以上の州議会の承認
フランス	各院の過半数賛成→両院合同会議3/5以上の賛成 (※他に国民投票を経る手続きも有)
イタリア	各院の過半数の賛成→(3ヶ月以上経過後) 各院の2/3以上の賛成 (※他に国民投票を得る手続きも有)
ドイツ	連邦議会の2/3以上の賛成→連邦参議院の2/3以上の賛成

太田一徹氏 謹演

「こどもってかわいい！おもしろい！ステキ！」その1

～そう思えなくなったときは、自分の感度が下がっている…～



なつてきたのです。
作品を紹介します。

う思えないような条件があるのではないか、多忙さの中で、それなりの思いをキヤツチする自分の感度が下がってきていると思うようになってきたのです。

講演の題名は、ほん
ひとつ本物のもの

第84回

メーテー



5月1日、第84回メーデーが檜山でも行われました。せたな地区集会には19名が

参加し、車パレードを実施。江差地区集会は、65名が江差茂尻公園に集いました。遅々として進まない東日本大震災の復興と被災者の支援、「原発ゼロ」をはじめとした要求が掲げられました。また切実な課題として、国民を時々の権力者から守ってくれる「憲

こういう作文と会えるからこそ、教員はやめられないと思う作品。子どもにしか書けないような、こんなことを書いてくれると、本当に子どもって、おもしろい、子どもってかわいい、子どもってステキだなって思います。

が気になります。

また、働く現場においては依然として派遣や臨時雇用などで安心して働ける状態とはなっていません。正規労働者になれないので、働く意欲がないからではありません。能力が特に劣っているわけでもありません。労働者派遣法という制度が悪いのです。悪い

車バレードアピール
北部集会は、檜山教組の北部方面各支部・支会の他、新婦人、信金労組など6団体が実行委員会をつくり、せたな町民ふれあいプラザ駐車場を会場に集会を開きました。

浜口喜久雄実行委員長（諏訪山教組副委員長）が主催者を代表して挨拶。「憲法の改悪、消費税の引き上げ、TPPへの交渉参加、原発の再稼働推進、年金支給額の減額、生活保護費の減額など、私たちの命と暮らしに関わる問題については、働く者に冷たい姿勢が気になります。

北部集会



制度は変えなければなりません。」と訴え、貧困や格差のない、誰もが安心して生きられる社会をつくるうと力強く訴えました。その後、10台の車でせたな町と今金町をパレードし、地域住民や沿道の人々に、「原発ゼロ」、「TPPへの参加反対」「憲法改定の阻止」被災地救援への協力や、ゆきとどいた教育の実現などをアピールしました。

檜山教組江差支部の内糸俊男
支部長は、実際に行われた授業を例にあげながら、「多数者が『真理』を言つているとは限らない。多数者が間違え、たつた一人の子どもが『真理』をついている場合がある」と述べ、「多数が民主主義」というだけの一面的な「民主主義」に一石を投じながら、多数決によつて奪われることのできない「真理」があること

また、TPP参加で壊される医療、マスクに取り上げられない福島の子どもたちの甲状腺ガンの異常な発症率など福祉・医療・子育ての現場から深刻な実態が報告され、いのちとくらしをめぐる切実な要求が訴えられました。集会は、メーデー宣言と「今」の生活と権利の課題を共有し、閉会しました。

働く者の团结と国民的連帯で
「原発ゼロ」

南部の江差地区集会は、始め道退教、年金者組合、道南勤医協、新婦人、建交学など8団体が実行委員会を構成、肌寒さの残る曇天の中、実施されました。